



ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

FRANQUEO CONCERTADO

Precios de suscripción:  
En Cáceres . . . . 1'00 Pta. trimestre  
Para fuera . . . . 1'25 » »

No se devuelven los originales  
y de los publicados responden sus  
autores

Toda la correspondencia  
se dirigirá a la Casa del Pueblo  
Olmo, núm. 9

Anuncios a precios convencionales  
—  
Los pagos serán adelantados

# Un gran mitin socialista

Sin apenas propaganda. - Grandes dificultades económicas. - La fe en los ideales socialistas. - Sacrificios y nobles esfuerzos

Después de muchos meses de reacción capitalista sin precedentes, el partido Socialista de la provincia ha dado una muestra de vida, organizando un acto ciudadano digno, ni tan grandioso que nos satisfaga completamente ni tan falto de grandes masas que alboroce a los enemigos del trabajador, siempre dispuestos a acogerse a todo detalle que les haga concebir la esperanza del desaliento, olvido y apatía del obrero sobre todo lo que sea liberación espiritual y material.

Desde muy temprano empezó a acudir gente a la Plaza de Toros, y de todos los pueblos de la provincia vinieron representaciones y obreros aislados que llenaban las calles y dieron animación a Cáceres. Por falta de medios económicos no pudo hacerse gran propaganda ni en la Capital ni en los pueblos. Ni grandes carteles anunciadores ni apenas otras noticias que una escasa tirada de una breve alocución, editada poco antes, y los sencillos anuncios de nuestro periódico UNION Y TRABAJO. Sin embargo, la fe en los ideales socialistas hizo movilizarse grandes núcleos obreros de los pueblos, que sin medios ni recursos para trasladarse a Cáceres, lo hicieron en borriquillos y a pie, muy pocos en ferrocarril y menos en automóvil, pues no permitiendo la autoridad utilizar camionetas, que de muchos pueblos hubieran traído centenares de obreros, sólo aquellos que se decidieron a hacer grandes sacrificios pudieron venir.

Para que se vea la exactitud de estas palabras, damos algunos nombres, que la casualidad nos dió a conocer, lamentando no poder citar todos los casos de sacrificio y aun de heroísmo realizados.

Andando 90 kilómetros vinieron más de veinte obreros de Plasencia, y de Navas del Madroño, veinticinco.

De Madroñera, del Casar, de Cañaveral, de Alcántara, de Piedras Albas, de Zarza la Mayor,

de Acehuche, de Ceclavin, de La Cumbre, de Herruela, de Valencia de Alcántara, y de otros muchos vimos a compañeros entusiastas.

Su entusiasmo lo reflejan estos datos:

Marcial Marín, obrero de 73 años, que llegó de Cañaveral, con Germán Mellado, de 62. Ambos acompañados de quince o más, entre ellos, Salvador Egipto, Constantino Cano, Jorge Rincón, Elías Pache, de 60 años, de Navas del Madroño, que con Julián Rangei, Manuel Bravo, Arturo Domínguez, Antonio Fuentes, Antonio Cabrero, Carlos Ch, Valentín Rosado, "El Conono", con sus 65 años a cuesta, con "Ojo de Gato", todos andando.

También vinieron andando de Villanueva de la Serena, Juan Antonio Miranda Murillo y José María Lozano Mejía.

Igualmente han llegado andando de otros pueblos, los siguientes compañeros:

Celio Corrales, Benito Granda, Florencio Salvatierra, Lorenzo Sánchez, Donato Pantaleón, Justo Sánchez, Casto Sánchez, Juan Salvatierra, Daniel Corrales, y Elvira, compañera del camarada Casto Sánchez.

Algunos obreros campesinos han llegado a vender la fanega de trigo a 12 pesetas, para poder venir al mitin, y otros han venido con la amenaza de ser despedidos... Pero es domingo, y si nos despide el patrono, lo demandaremos al Jurado Mixto! ¿No es verdad? ¡A ver si los obreros no vamos a poder hacer lo que cualquier ciudadano de la República!

¡De Trabajadores!—le interrumpimos.—Sí señor. Todo español es un ciudadano aunque no quieran los enemigos de la civilización.

Y hechas estas notas, vamos a dar una ligerísima reseña del mitin.

**Antonio Canales**

Da la bienvenida a los trabajadores de la provincia que,

aguantando el sol extremeño, hacen acto de presencia en representación de las organizaciones.

Disculpa a los compañeros Vidarte y Julia Alvarez, por no haber podido venir.

Habla de los compañeros de Plasencia y de Navas del Madroño; de aquéllos por recorrer a pie 90 kilómetros para venir al mitin, y de los de Navas porque han visto disuelta su Organización contra su voluntad. Después de un párrafo admirable, en el que canta el sacrificio de los campesinos ante las persecuciones de la burguesía, es aplaudidísimo y cede la palabra a

**Antonio Acuña**

Dice este compañero que por las trabas de la Autoridad no podrá exponer claramente su pensamiento.

El régimen podrido que padecemos, castiga duramente al proletario que roba una futesa y deja impunes las grandes dilapidaciones del patrimonio nacional. La República está en manos de los enemigos de la República.

Al apoyo de los hombres socialistas que gobernaron, funcionaban unos organismos de Trabajo y funcionaban los sindicatos y organizaciones de obreros que no eran socialistas; pero que gozaban de la libertad de propaganda para la defensa de sus derechos. ¿Y ahora? Ahora nada tienen ni unos ni otros, ni Tribunales de Trabajo, ni organizaciones sindicales.

Se concedió amnistía a los del 10 de Agosto, y se dejó en las cárceles a los obreros sindicalistas. Amnistía parcial y no total. Indulto general, que está prohibido por la Constitución.

Combate el fascismo, y dice que allí donde se implantó este régimen lo fué por el apoyo de los grandes industriales y por el paso que le dieron los jefes del Estado. (Aplausos).

Habla de las revoluciones Universales. La francesa, que extendió el régimen liberal de las democracias modernas por el mun-

do entero; la Rusa, que inicia otros sistemas de justicia por el mundo.

Hacer leyes sociales, ¿y qué garantías ofrecerán los gobiernos donde no haya representaciones obreras? No quiere colaboraciones en el Gobierno. Electorales sí para salvar a los presos. Sin embargo, el Partido no puede comprometerse a alianzas, sin saber con quién.

Nos pueden suprimir a todos, pero la sangre servirá para que fructifiquen las ideas de todos los explotados.

**Lucio Martínez Gil**

Hace mucho tiempo que no tomaba parte en ningún acto de esta naturaleza en la capital. Hoy tenemos los mismos problemas que hace veinte años. El Poder en manos oligárquicas, los pueblos en manos de los caciques, la tierra en manos de los que nunca han sabido cultivarla. Hay que educar, hay que convencer, no excitar. Cuanto más educado el individuo, mejor se domina a sí propio. Vivimos una época de violencia. Práctica jesuítica la de los gobernantes. Dicen que harán leyes agrarias que beneficien a los trabajadores de la tierra y hablan de Patrimonio familiar, de Ley de acceso a la propiedad, de Ley de Arrendamientos.

(Sus párrafos causan admiración y entusiasmo a sus oyentes).

Trata de cosas agrícolas que conoce admirablemente. La gente rica no se preocupa de que la tierra produzca mucho. Eso exige jornales, fatigas en el campo; para ellos lo importante es tener rentas y esas las tienen sobradas con las grandes extensiones que poseen. Ellos saben que la tierra esclava hace a los hombres esclavos. Después de un párrafo admirable, el público prorrumpe en aplausos.

Mientras no se modifique el régimen de propiedad, no se puede ir a una verdadera Reforma Agraria. La mayor parte de los grandes propietarios no tienen

título de propiedad, y si lo tienen, en esos títulos se dice que esas tierras fueron comunales.

A continuación lee las siguientes notas:

## CACERES

Propietarios pequeños, 42'482; Hectáreas, 413'304; Corresponde a cada uno, 9'72; Tanto por 100 del total, 55'76.

Propietarios grandes, 855; Hectáreas, 742'150; Corresponde a cada uno, 870'04; Tanto por 100 del total, 64'54.

## CACERES

### Señoríos

Total ..... 113  
Poblados ..... 107  
Cotos y despoblados .... 6  
Hectáreas que pertenecían a los ex grandes de España, 94.151 con 24 áreas y 8 centiáreas.

## MEMBRIO

Habitantes ..... 2.447  
Hectáreas ..... 20.870  
Entre dos fincas reúnen 16.042 hectáreas.

## TRUJILLO

Habitantes ..... 11.228  
Hectáreas ..... 67.586  
Tiene 117 dehesas que ocupan una extensión de 48.845 hectáreas.

## CACERES

Importa lo recolectado el año 1953. Últimos datos del Estado, 168.974.225 pesetas.

Habitantes, tiene 448.781. Corresponde a cada habitante, sólo por este concepto de agricultura, 576 pesetas.

Faltan ganadería e industria.

### Términos jurisdiccionales

Lorca ..... 182.051 Htas.  
Cáceres ..... 176.849 "  
Badajoz ..... 154.849 "  
Jerez la Frontera .. 140.461 "  
Córdoba ..... 124.161 "  
Albacete ... .. 123.150 "

## CACERES

### Analfabetos

Capital ..... el 57'62 %  
Provincia ..... el 61'65 %  
Hoyos (máximo) ... el 71'25 %  
Navalmoral (mínimo) el 51'86 %

## CACERES

Regadío: Cultivo directo, 1.381 arrendamiento, 199; aparcería, 15; tanto por 100, 0'19.

Secano cultivado: Cultivo directo, 229.875; arrendamiento, 259.168; aparcería, 3.896; tanto por 100, 54'81.

Secano inculto: Cultivo directo, 166.849; arrendamiento, dos-

## Farmacia y Droguería

DE

**Luciano Escribano Lozano**

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.--Droguería farmacéutica, química e industrial

Plaza Mayor, 40.

Gabriel y Galán, 2

Teléfono 245 - CACERES

cientos veinte mil ochocientos tres; aparcería, 582; tanto por 100, 45'01.

Totales: Cultivo directo, trescientas noventa y ocho mil ciento tres; arrendamiento, 460.170; aparcería, 4.495; tanto por 100, 100'00.

## CACERES

Recolección de trigo del año 1933, últimos datos publicados:

Ciudad Real	.....	4	Qm.
Cáceres	.....	5'20	"
Cádiz	.....	5'50	"
Toledo	.....	5'85	"
Badajoz	.....	7'80	"
Salamanca	.....	10'00	"
Segovia	.....	12'00	"
Barcelona	.....	14'00	"

A todas estas notas pone comentarios admirables.

Combate el fascismo con razones irrefutables.

Si el fascismo triunfa, la salida es la guerra, el imperialismo. La salida del socialismo es la paz y la civilización.

Hay que levantar el espíritu y acudir a salvar el progreso todos, obreros y clase media

## Manuel Cordero

Vino a Cáceres en las últimas elecciones. Descubrió entonces el estado de pasión, de odio contra los proletarios en las clases elevadas, que están dispuestos a vencer. La campaña arreciaba contra el marxismo y contra el bienio para hacer la contrarrevolución.

No se siente decepcionado por lo ocurrido sino aleccionado y aleccionador. Decía a la clase trabajadora que tuviese cuidado en sus entusiasmos. Nosotros somos amantes de la Democracia y repudiamos las Dictaduras porque son tiranías y la historia nos dice cómo han actuado las Dictaduras.

Las revoluciones no son caprichos de los hombres, son necesidades económicas.

La Monarquía cayó por sí misma, porque había perdido la noción de la Justicia, después de una Dictadura de siete años.

La obra que hay que realizar la ha de realizar más el cerebro que el sentimiento. Hemos retrocedido. Estamos como estábamos, pero me queda la esperanza de que no van a ser posible las reformas agrarias que hacen los actuales gobernantes. Antes de la República no era posible reunir en esta plaza esta muchedumbre. No se producirá un 14 de Abril como el pasado, si se produce, será un 14 de Abril muy distinto, de transformación más honda.

Habla de la violencia del adversario. La vida es el suelo y toda la lucha se desenvuelve alrededor de la tierra. Toda la defensa del derecho de propiedad tiene por fundamento la posesión del suelo por unos pocos y el despojo de los más.

Analiza el derecho de propiedad y se extiende en razonamientos para probar que el suelo es de todos.

La única propiedad que se conoce es la del trabajo de cada uno y el de todos.

El público, a pesar del calor asfixiante, le escuchan con gran

silencio y aplaude los mejores párrafos de su discurso.

El problema del paro no puede salvarlo el régimen capitalista. Cerca de siete millones de jóvenes no tienen ocupación al salir de las escuelas. Afirma que al Socialismo no hay quien lo mate. Podrán matar a los socialistas, pero al socialismo no. Pueden desarmarnos, no de las armas, que no tenemos, sino de nuestros ideales.

En el siglo pasado, la burguesía, matando 50.000 comuneros en París, creyó destruir las ideas socialistas. Hoy hay tres países que tienen la ilusión de haber destruido al Socialismo; pero la guerra los despertara, y con la guerra la miseria y después de ésta la revolución social.

Vivimos una política de corrupción mayor que antes de la República. Millones para las Compañías Ferroviarias, para los acaparadores de trigo, para la aristocracia. No han faltado millones para nadie. Habla del problema de la tierra. El pequeño propietario no va a poder hacer frente a los impuestos, y el arrendatario es arrojado de tierras que cultivó muchos años.

Cuanto más marchen a la derecha, mejor, más pronto saltarán los tornillos de la resistencia. Son ellos los que acabarán con su propia casa. Dos cosas nos están prohibidas: una, hablar de amnistía; otra, exaltar la revolución.

Y yo, cumpliendo con lo dispuesto por la autoridad, no he de hablar nada de ellas.

Acaba prediciendo el triunfo del Socialismo.

La Guardia civil detuvo a 52 socialistas de Villanueva de la Serena, La Haba y Don Benito, que venían al mitin en una camioneta. Traían cinco banderas de otras tantas Sociedades.

Suponemos que a estas horas ya estarán en libertad.

## Nuestros muertos

### Manuel Cordero López

El día 6 tuvo lugar el entierro civil del compañero Manuel Cordero López, Presidente de la Sociedad de Obreros Agricultores, y Vocal de la Junta Provincial de Reforma Agraria.

El malogrado camarada, fué en vida uno de los mejores elementos de la Casa del Pueblo, y su muerte ha causado hondo sentimiento en todos.

A la conducción del cadáver del querido compañero, asistieron muchos centenares de trabajadores y representaciones de la Junta Provincial de Reforma Agraria y de todas las Sociedades obreras y Socialistas de Cáceres.

A toda la familia, repetimos nuestro pésame.

Suscríbese a UNIÓN Y TRABAJO

## Importante para las Secciones y los individuos pertenecientes a ellas

Se pone en conocimiento de todos, que la Federación Provincial está organizando en la Provincia, para el mes de Septiembre, unos cuantos actos políticos y sindicales, atendiendo al requerimiento de varios pueblos; para ello se ha puesto en contacto con compañeros de Madrid, que serán acompañados por otros de Cáceres a los distintos pueblos donde estos actos se organicen. Para esto, se tendrá en cuenta el puesto estratégico del pueblo, con objeto de reunir más cómodamente a representantes y camaradas de los respectivos distritos, pues está en nuestro ánimo, por lo menos, de organizar un acto en cada uno.

## Otra nota

Con motivo de mi precipitado viaje a Hervás, y sin saber cómo, he perdido toda la correspondencia que llevaba en los bolsillos; por esto, le ruego a los compañeros que me tuvieran asuntos encomendados y no haya contestado sobre ellos, que vuelvan a escribirme y que perdonen esta involuntaria falta mía, que les hace volver a molestarse de nuevo. Con sumo gusto les complaceré en todo aquello que esté en mi mano hacer en su favor.

Felipe Granado

## Mutualidad de defunción

A la viuda del que fué nuestro compañero, Tomás Navarro, de la Sociedad de Peones en general, le han sido abonadas 443'75 pesetas, por la Mutualidad número 177.

## El Mercantil

### Café-Bar-Restaurant

El mejor local de Cáceres. Calefacción central.—Servicio esmerado de Restaurant.—Se sirven Bodas y Banquetes.—Café expés

San Juan, 29 Teléfono 360

## Aclaraciones a las Bases del Trabajo Rural de la Provincia de Cáceres

Se están dando casos en la Provincia, con respecto a las Bases del Trabajo Rural, que son una vergüenza. No hay quien se preocupe de hacerlas cumplir; se deja a capricho de los patronos, que como son tan humanitarios... le quitan todo lo que pueden, y como nadie les llama la atención (están tranquilos que da gusto verlos), ¡esto es lo que ofrecían en Noviembre del 1933! Ya se habrán dado cuenta los campesinos para la próxima lucha electoral.

Para que no haya duda, tenéis derecho a reclamar, con arreglo a las leyes vigentes, reclamaciones o diferencia de jornales, tres años después de haber cesado las operaciones, que estuviérais haciendo con el patrono, y siete días cuando es despido injusto.

### Clasificación de jornales

Alimentadores de trilladoras, 6'50 pesetas. Axillares, o sea los que no alimentan, 6 pesetas. Este jornal es en toda la provincia igual. Descorche, primera categoría 6 pesetas; segunda, 4'80 pesetas, para toda la Provincia.

Cosecheros a mano: primera categoría, 5 pesetas; segunda, 4'40 ptas., sólo dos categorías para toda la provincia.

Cocedores de carbón, 6 ptas.; Ayudantes de cocedores, 5'50 ptas. para toda la provincia.

Acarreadores de mieses fuera de siega: Primera categoría, 5'50 ptas.; segunda categoría, 4'40 ptas.; tercera categoría, 3'85 ptas.

Las categorías que corresponden a cada pueblo, todos los compañeros re-

cordarán (el periódico es muy pequeño y no se pueden extender mucho los trabajos), para señalar la que corresponden a cada pueblo.

En los próximos números de UNION Y TRABAJO, daré una relación detallada de todas las Bases del Trabajo Rural de la Provincia.

Camaradas, estas son las promesas de Noviembre del 1933. Incumplimiento de las Bases de Trabajo. Jornada de sol a sol, abolición de la Ley de Términos para que trabajen los obreros de un pueblo en otro, y de esta manera, son todos forasteros, para explotarlos mejor. Quitar la tierra a todo pequeño labrador para que se muera de hambre, tener a todos los obreros en paro forzoso, para que estando en la miseria, puedan dominarlos los explotadores de siempre. Camaradas, en las próximas elecciones, ¡votad a las derechas! ¡Votad contra el marxismo!

Gabriel Dionisio

### Federación Española de Trabajadores de la Tierra

#### Anulación de la Reforma Agraria

El Gobierno ha leído en la Cámara un proyecto que prácticamente representa el fin de la Reforma Agraria. Aprobado el proyecto quedarán eliminadas las poquísimas cosas de cierto valor que se habían estampado siquiera sea en el papel: las expropiaciones de fincas sin indemnización y la preferencia de las organizaciones obreras en la explotación de algunas clases de cultivos.

Lo que queda de la Ley es lo indispensable para convertir al Estado en administrador gratuito de los

grandes latifundistas y

para asegurarles sin riesgos ni molestias el cobro de una renta superior al que normalmente les darían sus propiedades o la posibilidad de venderlo a precios remunerativos con cargo al Tesoro Público o a la economía de los pobres asentados a quienes, bajo la ilusión de hacerles propietario, se les aplastará bajo el peso de un cupo de amortización o de un canon perpetuo superior a la capacidad de renta de la tierra.

Al morir la Reforma



Agraria no sólo fracasa la Ley, sino también los métodos elegidos para implantarla.

La lección no será desaprovechada. Otros tiempos vendrán y otros métodos más eficaces. El sueño secular de poseer la tierra que trabajan con sus manos, es hoy más vivo que nunca en los campesinos de España.

Lea Ud. "Unión y Trabajo,"

PERIÓDICO SEMANAL

## Federación Local Obrera de Cáceres

### Comité Ejecutivo

El Comité de la Federación ha acordado convocar a una Junta General de Consejos Obreros, el sábado 7 de Septiembre, y días siguientes, si fuere preciso.

La orden del día ha sido comunicada a todas las Sociedades de la Casa del Pueblo, a fin de que celebren previamente Junta General, y deliberen sobre los asuntos de la orden del día de la Federación.

Si alguna Directiva no hubiese recibido la convocatoria, la reclamará en Secretaría.

Cáceres, 8 de Agosto de 1935.

EL COMITÉ.

## Propaganda sindical

Organizado por el Consejo Obrero Ferroviario, se celebró el pasado miércoles, 7 del actual, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, un acto de propaganda sindical. Intervinieron en él los compañeros Eleuterio del Barrio, Secretario de la 1.ª zona, y José Gómez Ossorio, ex diputado a Cortes y del Comité Nacional del Sindicato Ferroviario.

Refiriéronse, entre otros

temas, a la campaña de persecución llevada a efecto por las compañías aprovechando la situación política nacional y los elementos obreros que se prestan a colaborar contra sus intereses al lado de las compañías.

Hicieron un llamamiento a los compañeros que se habían apartado del Sindicato, recomendando su ingreso para fortalecer al Sindicato y dar la batalla definitiva a las compañías.

## Juventud Socialista

### Junta general

Se convoca a Junta general ordinaria, para el próximo sábado 17 del actual, a las ocho de la noche, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Situación económica de esta Juventud.
- 3.º Gestión del Comité.
- 4.º Proposiciones del Comité y los afiliados.
- 5.º Ruegos y preguntas.
- 6.º Renovación del Comité.

Se ruega encarecidamente la asistencia a esta Junta, para normalizar la vida de esta Juventud.

EL COMITÉ.

## La Abacería «SAN ANDRES»

Pone en conocimiento del público y de sus clientes, que desde esta fecha encontrarán ventajas en todos SUS ARTICULOS EN GENERAL

¡No confundirse! Abacería «SAN ANDRES»  
(Aldea Moret) Cáceres

## Monte Arruit

Si olvidamos los desastres pasados y reproducimos las causas que los produjeron, con aspectos distintos, los desastres se repetirán. ¡Monte Arruit! Nombre siniestro, de dolor, de tristeza, de rabia, de vergüenza, de traición, de humillaciones.

Recordemos los hechos del 9 de Agosto de 1921:

Los 2.500 soldaditos españoles, que en desesperada huida de Annual, habían logrado llegar a Monte Arruit, sin agua, sin víveres y sin municiones, fueron saliendo de la posición para entregar las armas a los rifeños, por orden de su jefe, el general Navarro, barón de Casadavalillos, que así había concertado la rendición.

Cuando todos o casi todos, estaban fuera, y ya sin armas, los moros empezaron a fusilarlos. Cayendo muertos, en aquellas áridas tierras los 2.500 hombres refugiados allí que en vano habían esperado socorro de los 30.000 soldados que habían desembarcado en Melilla, mientras los jefes eran conducidos a Alhucemas, para ser luego rescatados por 4 millones de pesetas que entregó el gobierno a Abdelkrim.

Meses después, los españoles que acompañaron al Ejército de reconquista de aquella posición, vieron los cadáveres aún insepultos, medio comidos por perros y cuervos, mezcla macabra de huesos, correajes, zapatos, trapos y botones, pudriéndose al sol.

¡Aquello quedaba de los 14.000 soldados que habían avanzado en las Cábilas de Tensaman y Beniurraguel a las órdenes de Silvestre, que a su vez, obedecía órdenes directas y realizaba iniciativas del rey Alfonso XIII de Bor-

bón, que al saber el dinero que costaba el rescate de los prisioneros de Abdelkrim, todavía tuvo el cinismo de decir: «Muy cara va la carne de gallina...»; mientras él bailaba en los casinos de Dauville.

¿Responsabilidades por tantos desastres? No hubo responsables por entonces, como no los hubo por la pérdida de las Colonias. Ahora, los jaleadores del patriotismo inconsciente y bélico, los que aprendieron la historia de España, oyendo relatos torpes de gloriosas batallas, de heroicas conquistas, de imperialismos sojuzgadores de pueblos, y elevaron estatuas a los tiranos y acabaron con aquella España que supo fundar ciudades y hacer leyes de Indias, dilapidando las riquezas que venían de América en sostener guerras dinásticas y de religión, los que despojlaron los campos expulsando moriscos, quemando herejes, y abarrotando los buques con aquellos repatriados de Cuba y Filipinas, dicen que los responsables éramos... Los que no queríamos las guerras, y nos oponíamos a las empresas conquistadoras por las armas.

¡Monte Arruit!... Acordáos de todo, españoles, y estad siempre dispuestos a actuar como ciudadanos desenmascarando y despreciando a los que se escudan en el nombre de Patria para labrar su ruina, al poner las altas instituciones al servicio de sus egoísmos e intereses.

¡Viva España!; pero en la paz y en la verdadera República democrática y de todos los trabajadores; que haga imposibles las guerras por la Federación Universal, por la abolición de las clases sociales y la consecución de un régimen de justicia y de libertad que acabe con la explotación del hombre por el hombre, con la miseria, con la ignorancia y con el hambre.

## Vida obrera

### Transportes Mecánicos y Similares

Se pone en conocimiento de todos los asociados que no hayan renovado las cartillas, que la entreguen al compañero cobrador con todos los cupones pagados hasta la fecha.

Asimismo, se ruega a todos los compañeros que adeuden más de dos cuotas, se pongan al corriente en el pago de las mismas, pues de lo contrario nos veremos obligados a publicar una lista de los que estén al descubierto y darlos de baja.

La Directiva

### Sindicato minero

Este sindicato cita a todos sus afiliados para el martes, día 13, a las siete y media de la noche en primera convocatoria y a las ocho en segunda. El compañero que falte sin justificar su causa, se le pondrá el correctivo acordado.

La Directiva

### Ebanistas, Carpinteros y Similares

Se pone en conocimiento de los federados, que el cargo de visitador que ocupaba el compañero Enrique Bravo Galapero, actual Contador de la Sección, pasa a ocuparlo el compañero Daniel Ramos Portillo, con domicilio en Constanca, número 2.

La Directiva

### Zapateros y similares

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que ha sido baja por falta de pago de 45 cupones, el compañero Leonardo Perera Molano.

La Directiva

### Sociedad de Oficiales Albañiles

Se cita para el día 14 de Agosto, a los compañeros siguientes.

Juan José Serradilla, Jacinto Gómez y Sixto Corrales.

También se pone en conocimiento de todos los compañeros, que cuando avisen al visitador de enfermos, le presenten la libreta.—La Directiva.

### «La Redentora»

Por acuerdo tomado en Junta general del día 30 del pasado mes, se pone en conocimiento de todos los compañeros que adeuden cuotas, procuren ponerse al corriente antes de final de Septiembre, de lo contrario, se les dará de baja.

También se le advierte a todos los compañeros que tengan que hacer aclaraciones, pasen por esta Secretaría los miércoles, de ocho y media de la noche en adelante.

La Directiva

### Relojes económicos

Gran taller de composturas  
Gafas y lentes de todas clases

## Relojería de Alvarez

Moret, 14 — Cáceres

### Correspondencia administrativa

HINOJAL—Santiago Leno e Inocencio Moreno, abonan cada uno 3'75 del 3.º y 4.º trimestres de 1935 y 1.º de 1936. Y Antonio Durán, abona 1'25 del tercer trimestre de 1935.

ALISEDA—Federación Local Obrera, abona 5 pesetas de todo el año 1935.

BERZOCANA.—Eusebio Cortijo, abona 2'50 del 1.º y 2.º trimestre de 1935. Y la Sociedad Obrera abona 12 pesetas, correspondientes a todo el año 1934 y 1.º, 2.º y 3.º trimestres de 1935.

NAVALVILLAR DE IBOR.—Federación Obrera Socialista, abona 8 pesetas, del 4.º trimestre de 1934 y de todo el año 1935, y sobra una peseta para otro trimestre.

CORIA.—Ramón Montero, abona 1'25 del tercer trimestre de 1935.—Y Nicolás Arévalo Céspedes, 2'50 del 3.º y 4.º trimestres de 1935.

### ¡Labradores! ¡Ganaderos!

Moled los piensos para vuestros ganados, en el Molino de

## Jacinto Herrero

Taller Mecánico  
VENTA DE HARINAS  
Carretera de Medellín  
(Junto a la Estación Férrea)

Cáceres.—Imprenta Moderna

## JAVIER FOTÓGRAFO

TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Pablo Iglesias, 12 Cáceres

## JOSÉ LÓPEZ CUELLO

Ebanista-Carpintero  
CALLE CORNUDILLA  
CÁCERES